

Mot du Président de l'UD67 Monsieur Didier BRISSAC



Bonjour à toutes et à tous,

Le troisième trimestre a été assez dur pour nos effectifs -15, je vous encourage donc tous à avoir une pensée sérieuse sur l'avenir de votre section car comme je le répète souvent nous ne serons pris au sérieux et n'aurons une chance de survivre qu'avec un nombre de sociétaires conséquent.

Malheureusement, pour la dernière fois vous verrez apparaître la section de Saverne sur les effectifs, en effet depuis 1 an et demi celle-ci n'a plus de président. Malgré le temps laissé pour y remédier, la situation reste inchangée. Pour se mettre en règle avec les statuts, la section demande sa fusion avec la section de Haguenau.

Le point fort de ce Trimestre est la sortie Mémorielle de l'UD67 en page 5.

Bonne lecture.

Effectif au 30 septembre 2023

	SIEGE	MT	DE	ME	MA	Total
UD 67	Haguenau	08	2	0	3	13
236	Strasbourg	80	38	0	16	134
272	Sélestat	54	11	0	4	69
323	Haguenau	131	44	1	24	200
409	Wissembourg	29	18	0	23	70
788	Saverne	27	15	0	0	42
1295	Schirmeck	18	11	0	6	35
1702	Erstein	12	8	0	0	20
Total		359	147	1	76	583

13 juillet 2023 Strasbourg



Cette cérémonie était donc placée sous la Présidence de Mme Chevallier, Préfète de la région Grand-Est, préfète du Bas-Rhin et sous l'autorité militaire du Général PINON, gouverneur militaire de Strasbourg. La musique du Régiment de Marche du Tchad rythma les différentes phases de la cérémonie : Arrivée des Autorités, revue des troupes, remise de décorations et défilé, départ des Autorités. Les troupes

étaient nombreuses : Gendarmerie Départementale et mobile, 291^e Jägerbataillon, Régiment de Marche du Tchad, Eurokorps, Centre de Renseignements Terre, Groupe de Soutien de la Base de Défense de Strasbourg, Sapeurs-pompiers et Jeunes Sapeurs-pompiers, Etablissement pour l'insertion dans l'emploi, Service National Universel, Administration pénitentiaire, escadron de motocyclistes départemental, Police nationale et municipale et pour clore l'unité VTT de la DSP.



La remise de décorations : Légion d'honneur, Médaille Militaire et ONM récompensa 10 cadres masculins de la gendarmerie et de l'armée de terre.



Médaille Militaire et ONM récompensa 10 cadres masculins de la gendarmerie et de l'armée de terre.



14 juillet Haguenau

Le 14 Juillet a commencé par un office religieux à la synagogue suivi d'une cérémonie Militaire rue du Maréchal-Foch ce vendredi matin à Haguenau. Quelques centaines de spectateurs sont venues voir défilé les militaires. La cérémonie était placée sous



l'autorité du sous-préfet Stéphane Chipponi, dont c'était la première sortie officielle depuis sa nomination, et présidée par le Représentant du Commandant de la Place de Haguenau, en présence des élus et des portedrapeaux des associations patriotiques. Suivant le protocole, le



accueilli en musique avec l'orchestre d'harmonie et la batterie-fanfane de la ville. Après la revue des troupes, plusieurs



décorations ont été remises, entre autres les insignes de Chevalier de la Légion d'honneur à Roger Schwartz,



22 juillet 2023

Commémoration des combats de janvier 1945 à Herrlisheim

Chaque année au mois de juillet, La 323^o section participe à l'hommage que rend la commune de Herrlisheim aux combattants américains de 1945 qui ont sacrifié leur vie pour libérer la ville par deux fois, en invitant de jeunes cadets américains à une cérémonie commémorative.



La journée a commencée par une exposition d'engins militaires Américains de la seconde guerre mondiale, présenté par le club des passionnés, association de collectionneurs de véhicules anciens. Serge Schaeffer Maire de Herrlisheim a rappelé l'horreur des combats

avant le dépôt de deux gerbes et la lecture par les jeunes conseillers municipaux du poème "After Herrlisheim" écrit par un GI. La commune a été très honorée de la présence du Drapeau de l'UD67 et de celui de la 323^o section ainsi que des nombreux participants à cette belle cérémonie : élus locaux, représentants des Ordres nationaux, porte-drapeaux, sapeurs-pompiers, musiciens de l'harmonie St Arbogast, associations et habitants.



Un verre de l'amitié a clôturé le moment mémoriel. Les nombreux échanges à cette occasion contribueront sans aucun doute à renforcer l'amitié franco-américaine.

9 & 10 septembre 2023 Forum des associations



Rendez-vous incontournable du secteur associatif, la 15^{ème} édition du forum des associations de Haguenau c'est déroulée cette année du 09 au 10 septembre à la halle aux houblons. 78 associations dont la 323^e section de la SNEMM avait fait le déplacement pour promouvoir leur différente activité auprès d'un public venu nombreux et surtout tenté de recruter de nouveaux membres. De nombreux

visiteurs se sont intéressés au stand de la SNEMM avec promesse d'adhésion.

Le double stand mis à disposition de la section a permis à Didier BRISSAC Président de l'Union Départementale du Bas-Rhin et de la 323^o section de mettre en valeur l'exposition sur les 170 ans de la Médaille Militaire, ce qui a facilité les échanges avec les visiteurs.

L'investissement du comité de la 323^o section a été remarqué par bon nombre d'autorité présente lors de ces deux jours. Cette activité bénéfique et remarquée souligne l'importance de l'entraide au niveau de la SNEMM et plus particulièrement au sein de l'Union Départementale du Bas-Rhin.

Le 15 septembre 2023

Repas des Dames d'Entraide de la 323° section



C'est dans un agréable restaurant de Bischwiller que les Dames d'Entraide, accompagnées de Didier BRISSAC, leur président, se sont retrouvées le vendredi 15 septembre 2023. Pour l'occasion 2 Dames d'Entraide de la section de Wissembourg faisaient partie des convives.

Le président a souligné une nouvelle fois son grand plaisir à partager ce rendez-vous dont la participation est en lien avec la situation sanitaire qui malheureusement laissé des trace indélébile dans l'esprit des gens.

Le 23 septembre 2023

Sanglier à la broche 409° section de Wissembourg



Les 24 & 25 septembre 2023 Sortie Mémorielle



Cette année, l'Union Départementale du Bas-Rhin de la SNEMM a choisi pour sa sortie mémorielle de rendre hommage à tous les soldats ayant donné leur vie pour leur pays. C'est donc sans aucune hésitation que la tombe du soldat inconnu sous l'Arc de Triomphe, s'est imposée. Les drapeaux de la SNEMM, de l'UD67, de la 272^e section de Sélestat, de la 323^e section de Haguenau ainsi que son fanion des Dames d'Entraide étaient présents pour ce moment exceptionnel dans la vie d'une Association Patriotique.

Le dimanche 24 septembre à l'aube, une vingtaine de sociétaires s'est rassemblée sur le parking du camp d'Oberhoffen pour prendre le bus en direction de Paris.



Après une journée de bus et une visite de Paris commentée par le chauffeur, l'arrivée à l'Arc de Triomphe a été suivie par une reconnaissance des lieux et une petite répétition sous la tutelle du Comité de la Flamme. Le moment fort de la sortie fut, bien entendu, la cérémonie que le Président de l'Union Départementale du Bas-Rhin et de la 323^e section de Haguenau, présidait. Après avoir conjointement déposé une gerbe sur la tombe avec M. Francis BILLIGER, Président de la 272^e section de Sélestat, c'est avec émotion que Didier BRISSAC a ravivé la flamme du soldat inconnu. Le livre d'or a été signé par les deux présidents

de section présents à cette sortie, trois jours après le Roi Charles III. La cérémonie s'est achevée par les remerciements aux porte-emblèmes.

Après une bonne nuit à l'Hôtel, au petit matin du 25 septembre, visite du 36 Rue de la Bienfaisance pour une visite guidée très instructive du siège de la Société Nationale d'Entraide de la Médaille Militaire avec comme guide M. José REAL, Président National.



Puis l'heure du retour a sonné, les participants sont repartis pour Haguenau avec des étincelles plein les yeux et, dans leur cœur, la joie d'avoir pu participer à ces instants uniques dans une vie.



Infos :

Les conférences du 3^{ème} Trimestre 2023 :

Le 25/09/2023 Transmettre la vie: greffes et dons d'organes, 40 ans d'expérience aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg. » par le professeur Philippe WOLFF Chirurgien des Hôpitaux

Décès 3^{ème} Trimestre 2023 :

Le 13/07/2023 M. HIRTZ de la 409[°]section, le 26/07/2023 M. MOSSER de la 323[°]section.
Le 25/08/2023 M. LOMBARD de la 323[°]section, le 28/07/2023 Mme BEYLET de la 788[°]section.
Le 08/09/2023 M. GUY de la 236[°]section, le 16 septembre M. MARCHAL de la 272[°]section.
Le 26/09/2023 M. TEBROUR de la 323[°] section,

Union Départementale 67 de la SNEMM

Le Président



Didier BRISSAC

**Le Vice-Président
& Secrétaire**



Patrick DELBECQUE

Le Trésorier



François BAILLY

Le Porte-Drapeau



Armand JANKOWSKI

**La Présidente
Honoraire**



Lydie LOUVAT GIROD